

**ВРЕМЯ
платить
НАЛОГИ**

До 9 января 2017 года индивидуальным предпринимателям, адвокатам и нотариусам необходимо уплатить взносы в ПФР и ФФОМС за 2016 год...

Самозанятым гражданам, к которым относятся адвокаты, нотариусы, арбитражные управляющие, оценщики и другие ИП, занимающиеся частной практикой, при этом не производящие выплаты физлицам, до 9 января 2017 года включительно необходимо уплатить взносы по договорам обязательного пенсионного и медицинского страхования в ПФР и ФФОМС России за 2016 год (ч. 2 ст. 16 Федерального закона от 24 июля 2009 г. № 212-ФЗ «О страховых взносах в ПФР, ФСС РФ, ФФОМС», далее – Закон № 212-ФЗ).



Уточним, что последним днем уплаты фиксированного платежа за год является 31 декабря, однако в текущем году эта дата приходится на субботу (нерабочий день),

следовательно, срок уплаты переносится на первый рабочий день, следующий за 31 декабря, – это 9 января 2017 года (п.7 ст.6.1 НК).

Обратим также внимание, что страховые взносы желательно заплатить до 30 декабря 2016 года, так как с будущего года изменятся КБК в платежных документах в связи с передачей администрирования страховых взносов в ФНС России, из-за чего может возникнуть путаница и деньги не сразу дойдут до места назначения. Соответственно, может образоваться задолженность перед ПФР и ФФОМС России.

Напомним, что сумма платежа в ПФР при годовом доходе предпринимателя до 300 тыс. руб. составит фиксированную сумму, равную произведению МРОТ на начало 2016 года и тарифа страховых взносов в ПФР (п.1 ч.1.1 ст.14 Закона №212-ФЗ), увеличенному в 12 раз. МРОТ на 1 января 2016 года составлял 6204 рублей (ФЗ №82 от 19.06.2000г. в редакции ФЗ№376 от 14.12.2015г.), тариф взноса в ПФР равен 26% (п.1 ч2. ст.12 ФЗ№212). Соответственно, сумма фиксированного платежа составит $6204 \times 26\% \times 12 = 19\,356,48$ руб.

Размер страхового взноса в ФФОМС России считается как произведение МРОТ, тарифа страховых взносов в ФФОМС России (п.3 ч.2 ст.12 Закона №212-ФЗ), увеличенное в 12 раз. Сумма фиксированного платежа в данном случае составит $6204 \times 5,1\% \times 12 = 3796,85$ руб.

Добавим, что если предприниматель зарегистрировал деятельность не с начала года, то размер фиксированных платежей уменьшится пропорционально фактически проработанному времени. При этом, расчеты ИП должен произвести самостоятельно.

Кроме того, те предприниматели, которые за год получили свыше 300 тыс. руб дохода, должны заплатить дополнительный взнос в ПФР в размере 1% от суммы дохода, превышающего 300 тыс. руб. (п.1 ч.1.1 ст.14 Закона №212-ФЗ). Данный платеж можно произвести чуть позже.

До 1 апреля 2017 года.

Источник: [ГАРАНТ.РУ](http://www.garant.ru)

<http://www.garant.ru/news/1066162/#ixzz4Th3hBSfJ>